

## UNA VEZ MAS . . . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA)

torizó a la Asamblea para conocer en sesiones extraordinarias del asunto.

¿Qué falta entonces? Lo que falta es que la Comisión respectiva de la Asamblea rinda su dictamen. Un representante de nuestro Partido conversó con miembros de esa Comisión y éstos le dijeron que el expediente no había llegado a la Cámara. Sin embargo, el Tribunal Electoral informó a ese mismo representante que ellos enviaron el expediente a la Asamblea desde hace mucho tiempo y que tienen en su poder el recibo correspondiente. ¿Se habrá traspapelado el expediente en alguna dependencia de la Asamblea Legislativa?

Todo esto nos parece muy raro. Con todo respeto sentamos nuestra protesta en estas columnas. E instamos a la Asamblea Legislativa, que se pronuncie a la mayor brevedad. Ese es su deber de acuerdo con la Constitución Política. Nosotros necesitamos saber si nos van a ser reconocidos nuestros claros derechos ciudadanos o si hay el propósito de convertir las elecciones en un monopolio de dos Partidos únicamente.

## LA CGTC SE prepara . . . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA)

cultura y de la prensa. No sólo tranquilos, sino alentando siempre la división. Ante los ojos de estas gentes, los grupos divisionistas son los representantes de la democracia en el movimiento obrero. Son vistos con buenos ojos. Nosotros somos los representantes de la penetración "comunista". Somos por eso combatidos por esos sectores. No somos representantes de la penetración de ninguna ideología, pero estamos muy contentos con el odio, el ataque y la calumnia de esos sectores nacionales. Porque tal cosa es un índice de que estamos cumpliendo con el único deber que nos preocupa: servir los intereses de los trabajadores.

Estamos trabajando por la celebración de la jornada del 10. de Mayo en San José, Turrialba, Batáan, Puntarenas y Puerto Cortés. Estamos realizando una intensa labor económica para financiar tales actos, ya que no contamos con medios económicos y tenemos que recurrir a la contribución voluntaria de los mismos trabajadores y de los amigos del movimiento obrero. En esta tarea económica trabajan emulando fraternalmente los sindicatos de la CGTC. Así pues, esperamos la ayuda de todos.

En resumen, este 19 de mayo ha de ser el comienzo de una etapa nueva a

## Cosillas que suceden en los dominios de la United Fruit

De la Federación Nacional de Obreros Bananeros y Anexos hemos recibido, con el ruego de darle publicación, las siguientes denuncias hechas por los trabajadores de Coto y la región de Palmar Sur a dirigentes de dicha Federación.

### ASISTENCIA MEDICA

En la finca Coto 45 hay un solo Dispensario que, además de atender esta finca, tiene que atender las fincas de Coto 44 y Coto 43. En este Dispensario, como en todos los de la Compañía, la asistencia médica es pésima, pero los trabajadores se quejan de que el asistente que los atiende con mucha frecuencia no está en el Dispensario, ocasionando con esto pérdida de tiempo y graves trastornos a los trabajadores. Pero además, el señor asistente es un tipo chabacán y trata groseramente a los trabajadores que se ven obligados a recurrir al citado Dispensario en busca de quinina, mercurio cromo o sal de Inglaterra, que es lo único que recetan en dichos dispensarios. Esta situación, dicen los obreros, es el reflejo de lo que ocurre en el hospital de Golfito, donde, a pesar de que lo matan a uno de hambre, lo tratan groseramente desde el Jefe Médico hasta las enfermeras y las matronas gringas y para rematar, lo echan a uno a la calle peor que como ingresó al hospital.

Y no se crean agregamos nosotros, que la Compañía da a sus trabajadores estos "excelentes" servicios médicos gratuitamente, nada de eso, les cobra el dos por ciento de los salarios y los trabajadores prefieren, siempre que puedan, ir a curarse LAS ENFERMEDADES DE LA COMPAÑIA, al hospital de Puerto Cortés o comprar las medicinas en ese lugar.

### FALTA DE AGUA

Los trabajadores de finca 12, del sector de Palmar Sur se quejan de que hace más de un mes no tienen agua en la finca y se ven obligados a jalarla de unos canales sucios e insalubres que quedan lejos de la finca. El problema de la escasez de agua es casi general en todas las fincas, lo mismo está ocu-

riendo en finca 18 de la misma jurisdicción y en la mayoría de las fincas falta el agua la mayor parte del tiempo porque la Compañía la ocupa para el Spray o para el lavado de fruta. El Sindicato de Trabajadores del Banano de Puerto Cortés ha planteado repetidas veces este problema ante los personeros de la Compañía, pero a estos señores parece no importarles la suerte de sus trabajadores y se hacen los sordos ante estos problemas, ya que no han contestado nada ni resuelto la situación.

La Federación Bananera, agregan nuestros informantes, seguirá luchando, con la ayuda de los trabajadores sindicalizados hasta resolver satisfactoriamente éste y los demás problemas que azotan a los trabajadores en el "paraíso" de la United.

Y esto es todo por hoy, amigos bananeros. En la próxima semana daremos curso a otras denuncias de los obreros del banano que no hemos incluido ahora por falta de espacio.

### EL CONTRATO BANANERO . . . . .

(Viene de la Pág. PRIMERA)

teriores, ni al propio suelo cuando sea devuelto en ruina, ni al factor humano que habrá de trabajar para la Compañía en sus vastas zonas y que está y queda expuesto a un trato de discriminación y menosprecio".

"La falla principal y en perjuicio de Costa Rica y los costarricenses, la encontramos en que este contrato es repetición de términos de los actuales contratos en vigencia; concesiones en todo sentido a la compañía; y abandono, por falta de amparo, del factor humano costarricense que dará su esfuerzo en los negocios de la Compañía".

Luego entra el Lic. Villalobos Dobles en una serie de consideraciones analizando detalladamente el nuevo contrato y demostrando con toda claridad que en realidad se trata de una nueva entrega de las riquezas nacionales a la United Fruit Co.

Aunque en algunos conceptos no coincidimos con el señor Villalobos, lo felicitamos por haber dado una muestra de entereza y honradez con su publicación que esperamos que siga adelante.

importante en el movimiento sindical costarricense. Trabajaremos con mayores esfuerzos para reforzar nuestra CGTC. Pero seguiremos insistiendo en la unidad del movimiento sindical. Segui-

remos pensando que, conservando cada organismo sindical su independencia orgánica, es posible llegar a algunos acuerdos unitarios para luchar por los intereses de los trabajadores.